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本报讯 市委机构编制委员会昨天举行会
议。市委书记、市委机构编制委员会主任李强主持
会议并讲话。

市委副书记、市长、市委机构编制委员会
副主任龚正，市委副书记、市委机构编制委员
会副主任于绍良出席会议并讲话。

会议指出，做好今年机构编制工作，要坚
持以习近平新时代中国特色社会主义思想为
指导，提高政治站位，把握大局大势，围绕加强

党的全面领导、提升治理效能，更加科学地抓
好统筹和调配资源，更加精准服务全市中心工
作，更加有效推进治理体系和治理能力现代
化，更加有力保障经济社会发展。
会议指出，要不断提高机构编制资源配置

效率。坚持优化协同高效原则，以政务服务“一
网通办”和城市运行“一网统管”为重点，加快机
构内部、机构之间的流程再造，提高职能配置的
精准性，强化工作的高效能。坚持围绕中心、服

务大局，紧扣高质量发展、高品质生活、高效能
治理，积极推进“十四五”发展重点领域的体制
机制改革创新。要坚持问题导向，规范健全开发
区管理体制，持续为基层一线减负增能，加快推
进各类事业单位功能重塑再造和整体效能提
升。要认真贯彻《中国共产党机构编制工作条
例》，深入推动机构编制法定化、制度化，严肃机
构编制工作纪律。会议听取了 !"!"年机构编
制工作情况和 !"!#年工作要点汇报。

! ! ! !新华社北京 ! 月 !" 日电 $ 月
$%日，中宣部在国家博物馆举行“奋
斗百年路 启航新征程”大型主题采
访活动启动仪式。中共中央政治局
委员、中宣部部长黄坤明出席并讲
话，强调隆重庆祝建党百年是党和国
家政治生活中的一件大事，要记录历
史伟业、展现百年风华，生动鲜活讲
好中国共产党的故事，齐声唱响共
产党好的主旋律，大力营造举国共
庆百年华诞、齐心协力开创新局的浓
厚氛围。
黄坤明指出，百年征程波澜壮阔，

百年初心历久弥坚。要走进历史深处，
生动讲述老故事、深入挖掘新故事，全
面展现百年大党的梦想与追求、情怀
与担当，突出展示党的十八大以来党
领导人民推进伟大斗争、伟大工程、伟
大事业、伟大梦想取得的历史性成就。
要走进人民心间，充分反映我们党始
终同人民想在一起、干在一起，永远与
人民同呼吸、共命运、心连心。要走进
思想高地，广泛弘扬各个历史时期铸
就的伟大精神，深入挖掘蕴含其中的
丰富内涵和时代价值。要走进奋斗一
线，展现干部群众团结一心创造美好
生活的精神风貌，凝聚立足新阶段、奋
进新征程的强大力量。
中央和地方主要媒体的编辑记者

代表在北京主会场和各省区市分会场
参加启动仪式。

李强主持市委机构编制委员会会议

提高机构编制资源配置效率
听取 !"!"年机构编制工作情况和 !"!#年工作要点汇报
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本报讯 市委审计委员会昨天下午举行会
议。市委书记、市委审计委员会主任李强主持会
议并强调，要深入贯彻落实习近平总书记考察
上海重要讲话和在浦东开发开放 &"周年庆祝
大会上重要讲话精神以及关于审计工作的重要
指示批示精神，充分发挥审计的监督和保障作
用，以更大力度服务改革发展大局，以更实举措
补齐工作短板，以更强合力提升审计监督效能，
为确保“十四五”开好局、起好步作出更大贡献。

市委副书记、市长、市委审计委员会副主任
龚正出席会议并讲话。

会议指出，今年是“十四五”开局之年，全
市要立足新发展阶段、贯彻新发展理念、服务
新发展格局，以推进浦东高水平改革开放和三
项新的重大任务为战略牵引，强化“四大功
能”，深化“五个中心”建设，加快建设五个新
城，推动城市数字化转型，提升城市能级和核
心竞争力。审计工作要胸怀大局大势，聚焦重

点关键，找准审计切入点发力点，推动重大政
策落地见效，促进资金资产提质增效，为改善
人民生活品质保驾护航。要强化问题导向，狠
抓审计整改落实，推动建立健全长效机制。持
续推进审计全覆盖，更有针对性地加强对重点
行业、重点领域内审工作的指导，更有效地发
挥内部审计的基础作用。会议听取 !"!"年审
计工作情况和 !"!$年工作要点汇报，并审议
了审计工作有关制度文件。

! ! ! !本报讯 市委副书记、市长龚正昨天主持
召开市政府常务会议，研究进一步强化民办培
训机构管理，加强体育场地设施建设等。
《上海市民办培训机构设立与管理实施办

法》重点对培训机构的设立、组织管理、变更与

终止、法律责任等方面进行了规范。会议原则
同意《实施办法》并指出，各部门要各司其职、
加强协同、形成合力，强化本市培训机构的全
链条管理，促进培训市场健康发展。

会议原则同意《关于推进全民健身工程

加强体育场地设施建设的意见》并指出，对标
全球著名体育城市的建设目标和群众对高品
质生活的期待，本市体育场地设施还存在一些
不足。要强化政府主体责任，通过盘活存量、扩
大增量、复合利用等方式，建设一批布局科学、
覆盖广泛的高品质运动空间，打造一批功能丰
富、特色鲜明的嵌入式社区健身场所。要更好
发挥市场作用，营造良好环境，鼓励更多市场
主体、社会力量参与体育设施建设和管理运
营，促进体育新空间、新技术、新业态发展。

! ! ! ! 本报讯 全市检
察工作会议昨天召
开。市委副书记、政法
委书记于绍良出席会
议并讲话。

于绍良指出，要更
加自觉地以习近平法
治思想武装头脑、指导
实践、推动工作，不断提
高政治判断力、政治领
悟力、政治执行力，在改
革系统集成、协调高效
上率先试、出经验，在破
解制约检察工作瓶颈
问题上出实招、求实效，
以更加奋发有为的精
神状态和实际行动抓
好“十四五”开局起步，
努力推动上海检察工
作始终走在前列。
于绍良指出，要聚

焦国家战略落地落实，
聚焦城市核心竞争力
持续提升，积极履职、
充分履职、创新履职，
当好改革促进者，以服
务大局的实际成效，体
现讲政治的特殊担当。
要心系人民，主动服
务、用心服务，系统研
究谋划和解决法治领域群众反映强烈
的突出问题，不断提高工作质效，以公
开促公正、以公正聚人心、以人心树公
信。要锻造过硬队伍，领导干部带头办
案、以上率下，带动队伍能力素质整体
提升，形成“比学赶超”浓厚氛围，以优
异成绩庆祝建党 $""周年。

李强主持市委审计委员会会议!听取审计工作要点汇报等

充分发挥审计监督和保障作用
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龚正主持市政府常务会议!研究加强体育场地设施建设等

打造一批嵌入式社区健身场所

! ! ! !一家广为人知的电商生鲜平台因乱收广告

短信退订费被消费者起诉!最终!这家平台被法

院判决赔偿消费者 !"#元"目前不少电商平台多

有短信推送商业广告!也都给出了例如#回复字

母$这样的退订方式!但并未明确短信退订费由

谁承担% 在&#角钱$的官司被媒体报道之后!不

少网友感慨'&原来退订短信还要自己花钱% $

&要是我把所有短信退订!要花几十元了% $()

对于消费者来说!在不知情的情况下遭遇

广告短信&被推送$!而且退订费都要自己来支

付!权益明显受到了侵害" 我们应该感谢像&#

角钱$官司中较真儿的消费者" 虽然单纯从经

济角度而言!其为退回&#角钱$付出的时间和

金钱成本远大于胜诉所能获得的经济利益!但

最终引发了公众对自身权益的重视"

权益的维护!不能指望广大的消费者都去

打&#角钱$官司!司法途径只能是一种事后救

济" 希望通过此次&#角钱$官司能够让商家引

起重视!不要再向用户&狂轰滥炸$推送商业短

信广告!自觉维护消费者合法权益*对于监管

部门来说!也要主动担起职责!坚决取缔侵害

消费者权益的&霸王条款$*至于电信运营商!

也需要在消费者权益和商家利益间做好权衡!

不给不良商家侵权的可乘之机+

类似这样&小成本!大规模$的侵权行为!在

我们身边还不少" &#角钱$的事情虽然很小!但

是为&#角钱$打官司的价值远远超过了其诉讼

标的" 就像一位律师在媒体上所说!希望这个案

例能够进一步把国民的法律意识唤醒! 用在乎

&#角钱$的态度!保护自己的消费权益"

法治社会的建设不能只是一条条枯燥的

法律条文!而是应该让法律精神深入到人们的

心里" 虽然权利,义务等在法律条文中都有规

定!但是在实际生活中还是需要我们每个人去

争取"在争取的过程中!形成社会共识!真正惠

及每一个人"

古希腊有一句谚语'法律不保护权利上的

睡眠者" 让法律鲜活起来!于细微处改变人们

日常的生活!这是&#角钱$官司的标杆意义"

! ! ! !眼下正值越冬候鸟迁徙的季节，这几天，在上海青西郊野公园
鱼塘养殖基地，几百只飞来越冬的红嘴鸥聚集在浅滩上栖息觅食，
成为冬季郊野的一道美丽风景。 杨建正 摄影报道
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